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Diputado Malla se opondrá 
a “perdonazo” a migrantes 
Parlamentario espera que los demás legisladores de la región también estén 
en contra de medida que normalizará a quienes se realizaron el enrolamiento. 

CAPTURA DEMIDEO 

  

EL DIPUTADO MANIFESTÓ QUE, DE SER NECESARIO, JUNTARÁ VOTOS EN EL CONGRESO PARA RECHAZAR LA PROPUESTA DEL GOBIERNO. 
q > 

MÁS DE 182 MIL PERSONAS 
María José Collado Rojas 
mariajosecolladoestrellaarica.cl 

nte la medida 
A ==. por el 

gobierno de que se 

analiza la posibilidad de 
normalizar la situación en 

Chile de los extranjeros 
que se sometieron a empa- 
dronamiento biométrico, 
el diputado por la región, 
Luis Malla, manifestó su 
oposición absoluta a la ini- 
ciativa. 

Según comentó este 
“perdonazo” nunca fue 
parte de la discusión de los 
proyectos que entraron al 

Congreso en el último 
tiempo. Es más, aseguró 
queen algún momento se 
planteó el tema que bene- 
ficiaría a migrantes irre- 
gulares, y el gobierno 
planteó una negativa fren- 
teal asunto, “sin embargo, 
vemos que hoy se dan 

vuelta la chaqueta y dicen 
que se estudia un perdona- 

zo. Yo estoy en contra y ha- 
ré todo lo posible para que 
si esto llega al congreso, 
juntar los votos necesarios 
para rechazarlo”. 

El parlamentario sostu- 

  

Elanuncio de una eventual “regularización acotada” podría 
beneficiar hasta a 182 mil inmigrantes. El subsecretario de In- 
terior, Luis Cordero, transparentó en una actividad de la CEPAL 
(Comisión Económica para Amércica Latina y el Caribe), los 
cinco puntos principales del Plan de Acción de Chile 2024- 
2034, que “refuerza el compromiso de los países dela región 
para abordar de manera integral las necesidades de las perso- 
nas refugiadas, desplazadas y apátridas”. La autoridad señaló 
que “el año 2023, Chile abrió un proceso de empadronamien- 
tobiométrico que permitió tener un nombre, un rostro y un 
contacto de más de 182 mil personas que ingresaron ¡legal- 
mente, de las que el Estado nnotenía ninguna información y 
quese acercaron voluntariamente y de buena fe a entregar 
sus datos. En el marco de este plan de acción y de los mecanis- 
mos que propone, quiero informar que el Estado de Chile está 
estudiando llevar a cabo un proceso de regularización acota 
dode personas que se encuentren en situación irregular y que 
cumplan con los requisitos y criterios de tener arraigo laboral 
ofamiliaren nuestro país”, aseguró. 
  

vo que no solo la bancada 
liberal a la que pertenece, 
está en contra de la medi- 

irregular en el país. 

da, sino que hay varios di- 

putados de la zona norte 
que se oponen a este “per- 

donazo”, por lo que remar- 
có, harán lo posible para 
bajar este proyecto si es 
que se envía a la cámara, 
considerando que podría 
incentivar la migración 

“El gobierno tiene la res- 

ponsabilidad de expulsar a 
quienes estén de manera 

irregular en Chile, no de 
generar un perdonazo de 
este tipo. Esto es algo con- 
traproducente, porque co- 
mo región nos ha pegado 
bastante la migración irre-   

gular, más que a otras re- 
giones. Entonces, tenemos 
que ponernos los pantalo- 
nes y decir que los arique- 

ños no aguantamos más”. 
En la misma línea, ma- 

nifestó que espera que los 
parlamentarios de Arica y 
Parinacota tengan la mis- 
ma postura frente al pro- 
blema. En ese sentido, ase- 
guró que el Partido Libe- 
ral, al que pertenece, está 
en total desacuerdo con el 
anuncio. 

“Tenemos la posición 
deno dejar pasar el proyec- 
to de perdonazo. Personal- 
mente, no lo voy a dejar pa- 

sar y si es necesario, busca- 
remos el apoyo en otras 
bancadas para bajar el pro- 
yecto. Además hay otro 
punto importante y es que 
este anuncio no fue con- 
versado previamente, sino 
que nos enteramos por la 
prensa”. 

Ante esta realidad, Ma- 

lla mencionó que proba- 

blemente la idea tenga 
que pasar por el Congreso 
para su aprobación, por lo 
que espera que exista más 
información en los próxi- 
mos días. o   

MUNICIPAUDAD. 

  

EL PROGRAMA CALLE FUNCIONA DESDE ELAÑO 2012. 

Alcalde participó en 
cierre del Programa Calle 
El alcalde de Arica, Orlan- 
do Vargas participó en el 
cierre oficial del Programa 

Calle, que se desarrolló en 
las dependencias del Cen- 
tro Municipal Calle. Eledil 
valoró el trabajo realizado 

por el equipo de profesio- 
nales, quienes día a día en- 
tregan atención psicoso- 
cial, ropa de abrigo y útiles 
deaseo alas personas en si- 
tuación de calle. Además, 
destacó la importancia de 
un trabajo comprometido 
y coordinado para generar 
un espacio digno para este 
grupo vulnerable. 
“Este programa se institu- 
yó en el 2012 bajo un pro- 
yecto de acuerdo que yo hi- 
ce cuando fui diputado y 

me da mucho gusto que 

lleve más de 12 años y siga 
hoy vigente. Cuando uno 

trabaja bien en el parla- 
mento y llega a un munici- 
pio y ve que se están desa- 
rrollando estos temas, lle- 

na de orgullo”, expresó. 
El Centro Municipal Calle 

alberga tres programas del 
Ministerio de Desarrollo 
Social y Familia (MDS) des- 
tinados a atender las nece- 
sidades de quienes viven 
en situación de vulnerabi- 
lidad extrema. 
En este espacio no solo se 
entregan recursos materia- 

les, sino también se ofrece 
un acompañamiento inte- 
gral a través de una aten- 
ción psicosocial.O 

  

Sanitaria reitera llamado 
a cuidar el alcantarillado 

AGUAS DELALTIPLANO 0 
Aguas del Altiplano reiteró 
el llamado al buen uso de 
alcantarillado, evitando 
eliminar por las redes tra- 
pos, plásticos, aceites y to- 
do tipo de basura que pue- 
dan generar obstrucciones 
y reboses a aguas servidas 
que finalmente afectarán 
alos propios vecinos. 

Si bien la empresa sani- 
taria lleva a cabo un inten- 
so plan de mantenimiento 

preventivo de la red de co- 
lectores públicos, más del 

80% de las obstrucciones 
se generan por elementos 
totalmente ajenos a la red. 

Según explicó Carlos 
Herlitz, jefe de la Unidad 
de Redes de Aguas Servidas 
de Aguas del Altiplano, es- 

ta semana se registró una 
obstrucción de colector pú- 
blico en el sector de calle 
Sotomayor generando el 
rebose de aguas servidas 
con escurrimiento en la vía 

pública y afectación de vi- 
viendas. 

  

EVITAR OBSTRUCCIONES, 

Agregó que actualmen- 
te, la empresa mantiene 
dos puntos para el recicla- 
je del aceite de frituras, 
uno al interior de la caleta 
de pescadores de Arica y 

otro en el Super Agro San- 
ta María, precisamente pa- 
ra recolectar este residuo 
domiciliario y evitar que 
sea vertido a las redes del 
alcantarillado. 9
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